

Museum im Großen Schloss

- 1. Festlegung des Termins für die Eröffnung
- 2. Realisierung der Medienstationen
- 3. Umsetzung der ersten Wechselausstellung
- 4. Beschluss über Mehrausgaben

| Gremium: | öffentl./nichtöffentl. | Beschlussart: | Sitzungsdatum: |
|----------|------------------------|------------------|----------------|
| GR | nichtöffentlich | Vorberatung | 22.09.2022 |
| GR | öffentlich | Beschlussfassung | 27.10.2022 |

Beschlussvorschlag:

- 1. Der Gemeinderat legt den Termin für die Eröffnung des Museums im Großen Schloss auf das Wochenende 31.03. 02.04.2023 fest.
- 2. Der Gemeinderat stimmt der Umsetzung der Medienstationen und der ersten Wechselausstellung "Wie tickt Kirchentellinsfurt?" zur Eröffnung des Museums zu.
- 3. Der Gemeinderat stimmt den aufgezeigten Mehrausgaben in Höhe von 93.135,35 € zu.

Finanzielle Auswirkungen:

| Kostenstelle | HH-Mittel | Kosten | Restmittel |
|--------------|-----------|-------------|------------|
| 25200000 | | | |
| 725200000100 | | | |
| Summe | | 93.135,35 € | |

Sachdarstellung und Begründung:

1. Eröffnung des Museums im Großen Schloss

Nachdem der Gemeinderat in seiner Sitzung am 24.06.2021 den inhaltlichen Aussagen und Vorschlägen der Konzeptionsstudie und den grundsätzlichen Gestaltungsvorschlägen für das Museum im Großen Schloss zugestimmt hat, wurde die Konzeption von Herrn Frank Lang und dem Gestaltungsbüro Hartmaier & Ege weiter ausgearbeitet. In der Dezember-Sitzung letztes Jahr wurde dem Gemeinderat ein Zwischenstand der Arbeiten vorgestellt.

Inzwischen sind die Arbeiten so weit fortgeschritten, dass die Eröffnung des Museums im Großen Schloss geplant werden sollte. Bei der Eröffnung soll bereits die erste Wechselausstellung "Wie tickt Kirchentellinsfurt?" gezeigt werden, so dass eine Eröffnung nicht vor Frühjahr 2023 möglich sein wird. Zum einen wird die Einbindung der notwendigen Akteure für diese Wechselausstellung wie Vereine, Privatpersonen...(s. u.) noch einige Zeit in Anspruch nehmen, außerdem muss die notwendige Grundausstattung und die zusätzlich notwendige spezielle Ausstattung für die erste Wechselausstellung, die erst nach der inhaltlichen Arbeit vollständig hergestellt werden kann, noch geplant und an Firmen vergeben werden. Als Termin wird deshalb das Wochenende 31.03. – 02.04.2023 (Wochenende vor Ostern)

vorgeschlagen. Dieser Termin ist laut Aussage von Herrn Frank Lang und dem Gestaltungsbüro zeitlich machbar.

2. Umsetzung der Medienstationen mit dem Rückgrat

Sofern die Eröffnung wie vorgeschlagen im nächsten Jahr stattfinden wird, kann ein Teil der Arbeiten vorzeitig mit umgesetzt werden, welcher im Haushalt 2022 noch außen vor gelassen und für 2023 vorgesehen war. Dies betrifft die Medienstationen (Punkt 3 der Sitzungsvorlage 27a/2021). Für diese, die App und den Internetauftritt waren damals 47.600 € brutto veranschlagt. Die Medienstationen werden die Themen Einsiedel, Industrialisierung und Gesangbuchstreit umfassen. Dazu kämen die Hörprogramme "Die Ortsherren Widmann", O-Ton Aufnahmen aus Kirchentellinsfurt im 20 Jahrhundert und der Streit der Adelsfamilien. Außerdem werden Kinderstationen u. a. zu den Themen "Made in Kirchentellinsfurt", "Bürger kaufen das Schloss" und "Verkleiden: Bauer und Adlige" vorgeschlagen. Dazu werden noch 2 Animationsfilme á 3 Minuten vorgeschlagen. Die Kosten dafür sind in der Anlage 1 ausführlich dargestellt. Es wird vorgeschlagen, diesen Teil der Medienstationen sofort mit umzusetzen, zumal die gleichzeitige Ausführung mit dem Rückgrat technisch sinnvoll ist und die Stationen bei der Eröffnung attraktiver wären.

3. Erste Wechselausstellung

Am Tag der Eröffnung würde die Verwaltung gerne die erste Wechselausstellung "Wie tickt Kirchentellinsfurt?" zeigen. Vorgesehen ist eine Ausstellung mit Partizipation verschiedener bürgerschaftlicher Gruppierungen, deren jeweilige Beiträge unter der konzeptionellen Klammer eines Quiz zusammengefasst werden. Vorgesehen sind 8 Räume, hier wird die Beteiligung von 12 Gruppierungen (Vereine, Institutionen...) angenommen. Mit allen Gruppierungen werden vertiefte Gespräche geführt, deren Beiträge gesteuert und gemeinsam mit dem Gestaltungsbüro Hartmaier & Ege in eine umsetzbare Form gebracht. Die Ausstellung würde von Herrn Frank Lang wie bereits konzeptionell vorgelegt, organisiert. Die dafür voraussichtlich anfallenden Kosten sind ebenfalls in der Anlage 1 enthalten.

Zur ersten Wechselausstellung konnte Herr Johannes Krause zusätzlich gewonnen werden, der ergänzend im 1. Dachgeschoss eine Ausstellung mit Arbeiten von Günter und Elisabet Hildebrand zusammenstellen wird. Die Aufgabe wird im Rahmen eines noch offenen Stundenkontingents übernommen.

In der (nichtöffentlichen) Anlage 1 zur GR-Vorlage sind die geplanten und tatsächlichen Kosten für das Gesamtprojekt Museum im Großen Schloss zusammengestellt, wie sie dem Gemeinderat in der Sitzung im September vorgestellt wurden. Darin sind auch die Mehrausgaben von aktuell 93.135,35 € enthalten (ohne Animationsfilme), die bereits angefallen sind oder noch anfallen werden, über die der Gemeinderat noch insgesamt Beschluss fassen muss.

Kirchentellinsfurt, 13.10.2022 Michael Schäfer, FB Zentrale Dienste

Anlagen

Nichtöffentliche Anlage 1: Museum im Großen Schloss: Übersicht Ausgaben